

Correos.—SALIDAS.
 Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.
 De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

LEGISLACION FEMENIL.

Hoy daremos descanso á los estudios serios para que nuestros lectores no se acuerden, por un instante al ménos, de la Hacienda pública, de las contribuciones, de los cereales extranjeros, de la música profana, ni siquiera de la terminacion de la Catedral, confiada á una junta magna de 32 individuos escogidos que aguardaban la paz para empezar las obras, y la paz ha venido sin dar señales de vida.

Vamos por hoy á ocuparnos de esa bella mitad del género humano, cuya educacion interesa tanto para la prosperidad de las naciones, porque, al fin, son madres que tienen que educar á sus hijos. Por la educacion de la mujer, decia un filósofo moderno, conoceréis el grado de prosperidad en que se encuentra una nacion, porque la mujer domina por el arte de amar y atraer, y nunca por el de la fuerza y de la opresion. La educacion es la verdadera dote del sexo bello, y la mujer que en su respectiva clase no fué perfectamente educada, no puede enseñar bien á sus hijos, ni contribuir al acrecentamiento de los intereses del marido. Ella es el alma de la casa; ella la base de la economía, del orden y de la paz interior. Con la educacion sabe conllevar las desgracias lo mismo que la próspera fortuna; y cuando queda viuda se multiplica en todas partes, corre, suplica y se afana para dotar á los hijos de la enseñanza que recibió, hasta colocarlos en carrera. La que no fué educada, se atolondra, llora y desespera de su suerte, viniendo á menos la familia de día en día, hasta perderse miserablemente. Sin la buena educacion no hay salvacion posible, y por esto Alemania se halla hoy al frente de todas las naciones, porque desde 30 años acá emprendió su regeneracion educando especialmente á la mujer.

Una de las fracciones de la educacion consiste en que el arte de vestir no venga á ser la esposa una calamidad para el erario doméstico. El gasto en el vestir ha de ser proporcionado á las conveniencias de la familia, y por lo mismo nos ocuparemos hoy de la ciencia de la «indumentaria», ó sea la ciencia de los trajes, que tanta importancia ha tenido desde los mas remotos tiempos.

Los egipcios vestian con singular gusto. Todas las obras monumentales que nos quedan de aquellos tiempos, indican visiblemente que el traje talar de lana fina llegaba en la mujer hasta el suelo guarnecido de mucha pedrería y de cintas y ribetes de mil colores, propagándose la moda á Persia y á la India y hasta al archipiélago griego. La decadencia de los Faraones fué reemplazada por la intelectual Grecia, donde por una revolucion singular se simplificó extraordinariamente el traje femenil, reduciéndose á dos piezas talaras en el verano, la túnica y la sobretúnica, y en invierno á un manto de grandiosos pliegues, llamado palax ó clámide, traje que las romanas simplificaron aun mas, restringiéndolo á una sola túnica, formada simplemente de una pieza cuadrada, lo mismo que el manto, otra pieza cuadrada tambien.

Durante cinco siglos, esta sencillez no tuvo variacion alguna mas que en los colores ó tintas de estas prendas. El lujo de las mujeres se reducía á la limpieza, cambiando muy amenudo esas telas de lana finísima, lavadas y planchadas por las esclavas. La camisa de hilo debajo de la túnica empezó á ge-

neralizarse poco antes del imperio, y en la cabeza se ponian joyas mas ó menos ricas, segun eran los dias y la clase de la persona. Nunca usaron las medias ni las ligas, y con las elegantes sandalias, la mujer era tal como la vemos en las infinitas estatuas que adornan el Museo Vaticano, en primer lugar, y despues los de Florencia, Nápoles, París, Berlin, Lóndres y otros mas.

Vino la época de la decadencia romana, y los trajes de ambos sexos volvieron á adornarse de pedrería hasta en los piés, en términos que los últimos emperadores ya cristianos llevaban encima por un valor inmenso, como puede verse en la iglesia de San Vitale de Ravena en el mosaico que representa la entrega de los vasos de oro al templo por la emperatriz Teodosia en el siglo VII, y en los trajes que copiaron fielmente los Godos primitivos, con las consiguientes modificaciones de las modas, ya en los colores, ya en el corte mas ó ménos largo de túnicas y mantos, llenos de tiras y bordados de diferentes colores, así en Italia como en España.

Conquistaron los árabes la costa del Mediterráneo, y se presentaron con trajes ya otra vez talaras y de pocos adornos, siendo el vestido de las mujeres una túnica con manga ceñida, otra mas corta y sin mangas, uso interior de la camisa, calcetas y zapatos bordados, una charpa de seda en la cintura, y un manto con el cual se enroscaban todo el cuerpo para salir á la calle, inclusa la cabeza, dejando entrever solamente los ojos. Este manto, que para invierno se llevaba de seda gruesa ó de lana y en verano de gasa de lo mismo, era simplemente una tira de pieza de 7 varas castellanas de largo por una de ancho, y fué el fundamento de la actual mantilla española, reducida hoy á un ligero velo de tul.

Vueltos los cristianos á la posesion de los antiguos dominios, el traje de la mujer siguió todas las vicisitudes de los demás de Europa, siendo la corte de Inglaterra unas veces, otras la de Francia y otras la de Germania las que inventaban las modas con ricos terciopelos venecianos, sederías túpidas de Florencia, mangas acuchilladas, encajes de Holanda, pedrería abundante y golilla, broches de puños y demás adornos que se ven en los museos históricos, desde los siglos XIII hasta el XVIII, en que el gusto dejó de ser elegante, porque todo lo invadió el churriguerismo de un modo desgraciado para el Arte bello.

Apareció la revolucion francesa, y Napoleon quiso asimilarse á los antiguos emperadores restaurando todo lo clásico y romano. Los trajes de las mujeres buscaron la semejanza con las estatuas antiguas, pero bien poco lo consiguieron por hacer uso del corsé y de las ropas interiores, que no dejaban plegar las telas á uso estatuario. Concluido el primer tercio de este siglo, una revolucion completa tuvo lugar en la escena de los trajes femeninos, y Francia consiguió lo que no habia conseguido Napoleon, que fué dominar la «moda universal» por medio de un ejército de «modistas» que ya en figurines semanales y quincenales, ya con prospectos y anuncios en todos los idiomas, ha concluido por dictar leyes y mandatos que se obedecen hoy con mas rigor que nunca, no solamente respecto á las clases de telas y adornos, sino en los cortes y confecciones que el capricho, la ridiculez, la extravagancia y hasta la locura mas estremada infiltran en el corazon de la mujer inglesa y francesa, como en la ru-

sa, alemana, española, italiana, y en todas las partes del mundo donde viste á la europea.

En efecto, las telas mas esquisitas tejidas en Lion solo pueden verse en pieza, porque puestas encima de la mujer no es posible encontrar rastro del mérito del tejido. Centenares de tiras, miles de pliegues, piezas y lazos de otros colores cubren con estremada aberracion el fondo del vestido elegido, haciendo mezclas de toda clase de tintas, al capricho extravagante de dichas modistas, las cuales inventan y multiplican esos caprichos para la confeccion de un vestido, aunque cueste la hechura «diez veces mas» que el valor de las telas. Y como á los tres meses salen con variantes que llaman la «última moda,» resulta que el vestido nuevo hecho en enero, ya no sirve para llevarse como flamante en abril, ni el que se hace para otoño, vale para el siguiente invierno, teniendo que ocuparse las damas en quitar, poner, añadir y cambiar de derecha á izquierda y de arriba á bajo las mas insignificantes partes de un conjunto nada artístico y pintoresco.

En ninguna época pasada se hallará un desorden de ideas mas desgraciadas para la mujer que en la presente, porque si los trajes costaban mucho en los tiempos bajos y renacimiento que hemos enumerado, eran sin embargo patrimonio de las familias mas ricas y no se cambiaba tan á menudo como ahora, en que hay señora que encarga treinta sombreros en París y quince vestidos de baile, otros tantos para casa, y otros mas para la calle, permitiendo la duracion de la moda utilizarlos a lo mas para un año de uso.

Pero en la actualidad lo que ha trastornada el cerebro de las elegantes es la «Cola,» la indispensable cola, que todas las clases de la sociedad han aceptado con la mas religiosa unidad y en todas las cuatro partes del mundo, como ha pocos años aceptó el miriñaque hasta para el estrecho espacio de un viaje en ferro-carril.

La cola es la deidad dominante. Sin cola no hay vestido posible, cuanto mas larga mejor; cuanto mas complicada y rebuscada, mas envidia causa á las que no la llevan tan suntuosa. Que ya la llevan las menestralas, las sirvientas y hasta las de vida airada.... No importa, dicen; la cola es indispensable, la cola «viste,» esto es, completa el traje de la mujer, le dá esbeltez, forma y grandiosidad al vestido, y mas si lleva una buena «coraza,» ó sea el cuerpo con que se dibuja el torso.

¿Y quién tiene la culpa de semejante delirio?

Vamos á verlo.

En nuestro país se ha encargado, especialmente la «Correspondencia de España,» de ofrecer cada quince dias la legislacion parisiense dictada por aquellas modistas, y los figurines dan hoy la idea de una alcuza cuyo mango es la cola.

Hé aquí algunos párrafos de esta legislacion que es la que mejor se obedece en todo el globo.

«Los vestidos de combinacion seguirán figurando en primer término, bien en hechura de túnica, bien en echarpes, plegados sobre la falda y enriquecidos con encajes ó flecos. No hay, pues, cambio sensible en hechuras, pero en el gusto conocido hay infinidad de caprichos, tanto, que apenas se admiran dos vestidos iguales.

La forma de túnica se conservará para trajes de calle, y la de vestido princesa (sotana) y vestido de una sola falda con echarpes, seguirá usándose para

trajes de algunas pretensiones, sobre todo, para los de telas ricas.

Empezando por los trajes mas sencillos de calle y visitas de confianza ó tiendas, hablaremos de los que tienen túnica: para estos la falda se hace casi redonda, siempre con un poco de cola.

Las faldas, pues, de media cola, se adornarán con un volante plegado al canto.

Como trajes de pretension en hechuras de sola una falda, tenemos á la vista un modelo de faya á listas menudas azul marino y crema, de forma princesa, cerrada en bias.

Para trajes de casa, la forma princesa seguirá haciéndose con toda clase.

Para la túnica hay varias formas recomendables, si bien la forma princesa domina sobre todas.»

Tenemos pues en un solo artículo de modas, el «vestido princesa y forma princesa» que acaba por alborotar la mente de las lectoras.

La cola princesa ha de ser, y será, y es, segun ellas, la estética dominante del traje contemporáneo, aunque sea preciso arrastrarlo por los barroes ó barriendo el polvo de los suelos, á cuyo efecto se acude dedicando una mano para tenerla siempre ocupada en levantar la cola. Y cuando en un baile ó en una fiesta cualquiera los caballeros tropiezan con las colas, y las rompen y destrozan lastimosamente, mas contentas están las modistas, legisladoras de tan esclava y avasalladora manía. Estravagante es por cierto ver en las tablas de un gran teatro representar una ópera con traje contemporáneo, y á la «prima donna» tener que accionar no solamente con las manos, sino con los piés, dando á cada minuto un empujon á la cola para que la deje andar y permita moverse.

¡Oh madres, á que decadencia ha llegado vuestra autoridad, ya que no podeis prescindir de esas leyes impuestas despóticamente en el folletin de un periódico! ¿Cuándo tendreis valor para emanciparos de esas modistas buscando un traje sencillo y artístico?—José Galofre.

(«Crónica de Cataluña.»)

Hace cinco dias, á tres leguas de Málaga y en una alquería situada entre Cartama y Ahaurin el Grande, se produjo un fenómeno meteorológico que raras veces se produce fuera de los mares. Serian las dos de la tarde cuando pocos momentos despues de haber empezado á descargar un fuerte chaparron, se presentó á la vista de unas cien personas que se hallaban en aquel campo ocupadas en la recoleccion de la aceituna, dos como pirámides unidas por sus vértices apoyadas al parecer las bases, la una en el suelo y la otra en las nubes.

La tromba apareció sin ruido, pero dejó atónitos y espantados á los que á poca distancia de ella presenciaron los estragos que en su pausado movimiento de rotacion casi recto iba haciendo en el arbolado y ganados que cogia al paso. Mas de 200 olivos tronchó, desgajó ó arrancó de raiz. La tromba llegaba á un árbol secular, se posaba sobre él, se arremolinaba y emprendiendo un movimiento ascendente absorbía la robusta planta, la elevaba algunos metros y unas veces cayendo acá ó allá y otras sosteniéndolo, llegaba á otra que caia á impulsos de su violencia y encajaba el duro tronco entre las horcas que formaban los troncos.

Han desaparecido en el mismo olivar muchos plantones nuevos; pero parte de estos, si no los ha pulverizado, ha debido trasportarlos á mayores distancias, pues no se ven restos de ellos. En los ganados solo se sabe de dos burros que la tromba remontó á gran altura y fueron luego encontrados á unas ochenta varas del sitio en que se hallaban. La existencia de la tromba duraria sobre diez minutos.

Habia en aquel campo algunas grandes porciones de aceitunas apiladas, y al desaparecer el raro fenómeno, se advirtió un reguero ó via formada en la direccion misma que llevó la tromba, la cual desapareció con direccion al mar.

(«Popular» del 20.)

El príncipe de Bismark ha prohibido á los empleados del ministerio de Negocios extranjeros de Berlin, bajo pena de destitucion, que contraigan matrimonio con ninguna mujer que no sea alemana.

A un cochero de veinte y tres años que sirve en casa de una de las cortesanas parisienses mas de moda, le ha dejado un pariente lejano 80000 duros de renta. El buen hombre no ha querido dejar el pescante, y todas las tardes va al bosque subido en el pescante de la victoria de su amada, porque como es de suponer, este singular criado ha tomado por su cuenta la casa, las cuentas y el corazon de su ex-ama.

El tribunal de Bow-Street, de Lóndres, dispuso el dia 13 el embargo de veinte barriles de carne humana. Un yankee, sabedor de lo dificultosísimo que es procurarse en Lóndres cadáveres para los estudios anatómicos, ha tenido la ocurrencia de «salar» diez cadáveres de negros y diez de negras, y enviarlos á Lóndres con objeto de venderlos á los estudiantes de medicina.

Los diferentes navíos acorazados que existen en el mundo, representan un valor de cerca de 5.000 millones de reales con la siguiente capacidad: los de la marina de Inglaterra, con 320,000 toneladas; los de la armada francesa, 150,000; los de Rusia, 95,000; los de Italia, 60,000; Austria, 40,000; España, 35,000; el Brasil, 35,000; Holanda, veinte y cinco mil; Dinamarca, 25,000; Estados-Unidos, 25,000; Suecia y Noruega, 15,000, y otras marinas 25,000.

(«Correspondencia.»)

Para dar idea de lo anticipadamente que tenia hechos sus preparativos el gobierno ruso, copio á continuacion algunos párrafos de una carta escrita desde Kissinew, á orillas del Dnieper, el dia 4 de noviembre, al «Journal de Genève:»

«Estamos invadidos, ahogados por oleadas soldadescas. El dia 30 de octubre se dió orden á muchos cuerpos reunidos y escalonados desde Kharkow y Kiew hasta la frontera para que se pusiesen en movimiento. La mayor parte de esos cuerpos debia venir aquí y anteayer hemos tenido que alojar á 50,000 hombres. ¡Figúrese V. si habremos pasado trabajos para eso, pero al fin se ha conseguido! ¡La casa que ménos aloja á una compañía y algunas contienen todo un batallon!

Se estrañará que haya podido efectuarse ese movimiento de tropas tan pronto. Cada media hora salia de Kharkow, de Kiew y de otras estaciones intermedias un tren de 16 á 20 wagones y en cada wagon iban 50 hombres. Así se trasportaron en el primer dia 20,000, en el segundo 18,000 y los restantes en el tercero.

Aparte de esas tropas recién llegadas habia ya 25,000 soldados acampados á corta distancia de aquí. ¿Qué harán con estos 75,000 guerreros? ¿Acamparán todas ó pasaran á otros puntos? Lo ignoro completamente.»

Rusia tiene hoy una gran ventaja si comparamos su situacion militar con la de 1853: los ferro-carriles. En la inmensa y desolada estension del imperio las tropas que marchaban en 1853 á pié desde las provincias del Norte ó del Oeste emplearon cua-

tro meses en llegar á las costas del mar Negro y llegaron diezmas como si hubieran ya sufrido una campaña.

Ahora en pocos dias pueden espedirse de San Petersburgo á Sebastopol hombres, cañones y cuanto haga falta.

Nótese que en nuestros dias la rapidez de la movilizacion es de importancia suma y puede por sí sola dar la victoria. A este propósito pareceme curiosa la siguiente nota que hace no mucho tiempo publicó un periódico militar austriaco sobre el efectivo inmediatamente movilizable de las potencias y el tiempo necesario para la movilizacion:

Ejército alemán.—Efectivo de guerra, 586.000 hombres; dura la movilizacion 1 semana, dura el transporte 1 semana. Total 15 dias. Con las tropas de las reservas y depósitos, puede poner sobre las armas 1.442,000 hombres.

Ejército ruso.—Efectivo de guerra, 665,000 hombres; dura la movilizacion 4 ó 5 semanas, dura el transporte 7 semanas; total 3 meses. Puede poner 2 millones de hombres sobre las armas.

Ejército francés.—Efectivo de guerra, 765.000 hombres; dura la movilizacion 2 á 3 semanas, dura el transporte 7 á 8 dias; total 4 semanas.

Ejército austriaco.—Efectivo de guerra, 400,000 hombres; dura la movilizacion 2 á 3 semanas, dura el transporte 8 á 10 dias; total 1 mes.

Ejército italiano.—Efectivo de guerra, 256,000 hombres; dura la movilizacion 3 á 4 semanas, dura el transporte 7 á 8 dias; total 4 semanas.

Desde la nueva organizacion hecha á semejanza del sistema prusiano, el ejército ruso puede reunir mas número de soldados que el de otra cualquiera potencia europea. En dos ó tres millones de hombres se calculan las fuerzas disponibles, pero dúdase que hubiera recursos para mantener sobre las armas, no ya ese total prodigioso, sino un número mucho menor de soldados. La Hacienda rusa está en muy mal estado y el país es pobre. No sabemos hasta qué punto puede suplir esas faltas el entusiasmo patriótico y religioso de la poblacion que parece dispuesta á los sacrificios por la «santa causa.»

Llegado el caso de la guerra es evidente que las fuerzas rusas seguirian dos direcciones de ataque marcadas por la naturaleza de las cosas: 1.ª Atacar á Turquía pasando por el principado rumano y ocupando la Bulgaria hasta Andrinopolis; 2.ª Atacar á Inglaterra en la India, dando la voz de sublevacion á los pueblos musulmanes de aquella península. Para seguir el primer camino, es menester que Prusia consienta el paso de las tropas rusas por el territorio donde gobierna el príncipe Carlos de Hohenzollern, lo cual no se conseguiria sin establecer ciertas recompensas y ciertas garantías. Para seguir el segundo camino, Rusia cuenta ya con la alianza sagurísima de Persia y de todos los pueblos del Turquestan y el Beluchistan hasta las fronteras septentrionales de la India. Allí puede darse á Inglaterra un golpe de muerte.

¿Y cuales son las armas que esgrimiria la Gran Bretaña contra el formidable imperio ruso? En verdad parece que lord Beaconsfield ha echado bravatas al asegurar que las fuerzas inglesas bastan para mantener la integridad del imperio turco. La escuadra de la bahía de Besika cuenta once poderosos acorazados. El numero 1 es el «Devastacion,» buque con torres, envuelto como una tortuga bajo impenetrable amazon de hierro y provisto de cañones cuyos proyectiles pueden perforar todas las demás corazas conocidas; ese solo buque es capaz de batirse con una escuadra completa y destruirla. Siguenle en importancia el «Hércules,» almirante Drummond, y el «Sultan,» mandado por S. A. R. el duque de Edimburgo. Es poco inferior á esos tres

el «Triumph,» montado por el contra-almirante, y los restantes se llaman «Raleigh,» «Research,» «Pallas,» «Swiftsure,» «Notspur,» «Rupert,» etc.

Con semejantes buques puede la Gran Bretaña proteger á Constantinopla é impedir que cruce el mar Negro la mas liviana cáscara de nuez con pabellon ruso. Pero no puede impedir que las tropas del czar crucen el Danubio y lleguen á Bulgaria. Dará á Turquía dinero, armas, oficiales y hasta un refuerzo que no podria en ningun caso exceder de 100,000 hombres, y eso con un trasporte largo y difícil. Pero bastarian esos elementos para contrarrestar las masas que el imperio ruso arrojase sobre el territorio turco y que serian auxiliadas por todas las poblaciones cristianas que lo habitan? Creo que no, y concluyo que la guerra con Rusia ha de ser funesta para Inglaterra, á menos que esta consiga consiga la cooperacion de Austria-Hungria, en cuyo caso las probabilidades de victoria se alejarian mucho de Rusia. Nótese, sin embargo, que en todo caso el Asia es un campo de batalla donde los rusos llevarán grandes ventajas á los ingleses, cualquiera que sea la situacion en Europa.—G. S.

(«Diario de Barcelona.»)

Colonia 14.—El gobierno italiano ha decidido que al fallecimiento del Papa se ocupen militarmente las cercanías del Vaticano.—El prefecto, asistiendo con la servidumbre pontificia certificará de la defuncion.—En el caso de que la servidumbre rehusase, el prefecto, acompañado del cuestor, medicos, notarios y testigos, allanará el Vaticano, quitará del dedo del Papa al anillo del Pescador y lo enviará con la fé de muerto al «Sacro Colegio.»—Los muebles serán sellados hasta despues del entierro. El cuestor gobernará el Vaticano 24 horas. Despues de la defuncion, el cadáver será entregado al clero de San Pedro para que se verifiquen las exequias.

San Petersburgo 14.—Se anuncia la inmediata publicacion de la orden movilizando al ejército ruso. Dicha orden irá precedida de explicaciones belicosas.

Atenas 14.—El ministro de Estado ha declarado en la Cámara que Grecia, emancipada en 1829, fraternizaria con las provincias greco-turcas, si éstas continúan esclavas, sin que ningun poder humano pueda impedirselo.

París 14.—Ha llegado á esta capital el duque de Tetuan.

PARÍS 19 DE NOVIEMBRE.

El Emperador Alejandro llegó el viérnes último á Tsarkoe Selo al mediodia. Los ministros y los grandes dignatarios que fueron por la tarde á Tsarkoe Selo para presentar sus homenajes al monarca, dicen que la permanencia en Crimea le ha probado muy bien, y que á pesar de las preocupaciones políticas, el aire saludable y el hermoso clima de Livadia han restablecido la salud delicada del Emperador.

—El general Tchenaieff se halla actualmente en Semlin.

—Dice la «Liberté:

«Las últimas noticias de Méjico que ha traído el vapor de la Compañía general trasatlántica son desastrosas. La decision del Congreso prorogando los poderes extraordinarios del presidente Lerdo ha suscitado violentas protestas. La insurreccion es mas fuerte que nunca. Porfirio Diaz está en marcha sobre Puebla; entre esta ciudad y Oajaca está destruido el ferro-carril, y el último tren que pudo circular fué detenido y saqueado. En la ciudad de Méjico están cortados los hilos telegráficos y las aguas; la poblacion padece, y si este estado de cosas dura hará causa comun con los insurrectos.

En el momento que salia el vapor llegó la noticia del ataque de Saltillo por los insurrectos mandados por Farias y se anunciaba la súbita desaparicion del vice-presidente de la república, presidente del tribunal supremo. En resumen, discordia, saqueo, nulidad de las transacciones, hé aquí la situacion de Méjico.»

—La agencia Maclean publica los siguientes telegramas:

«Londres 17 de noviembre.—Una casa de comercio de la Cité ha recibido hoy del Almirantazgo orden de conducir inmediatamente cinco cañones de 38 toneladas á Malta.

Viena 18 de noviembre.—La «Nueva Prensa libre» sostiene, á pesar de habersele desmentido, que existe un acuerdo íntimo entre Inglaterra y Austria.»

—Telegrafían con fecha del 18 al «Balliement:»

«La Sublime Puerta ha hecho declarar á Inglaterra que se prestará á todas las concesiones, pero que con ningun pretexto ni á ningun precio consentirá en condiciones que puedan ofender su dignidad. El diplomático encargado de llevar la palabra en nombre del Divan ha añadido que hasta llegaría á consentir en dejar ocupar á Constantinopla por un cuerpo de ejército inglés, pero con la condicion perentoria é irrevocable de una alianza ofensiva y defensiva entre ambos países.

El ministro del Interior inglés pronunciará el veinte de este mes en Birmingham un gran «spiak» para minorar la trascendencia del discurso de lord Beaconsfield.»

MONTPELLER 20 DE NOVIEMBRE.

El «Messenger du Midi» publica los siguientes telegramas:

«Atenas 17 de noviembre.—La política militante del gobierno ha obtenido una mayoría de 13 votos en su favor. Los votantes han sido 180.

El ministerio se ha abstenido de votar.

Nueva-York 18 de noviembre.—La comision inspectora de las elecciones de la Carolina del Sud ha dado ya dictámen.

Los electores de M. Hayes tienen una mayoría de 230 votos.

Los demócratas protestan contra la votacion alegando haber mediado en ella algunas irregularidades y omisiones.

París 18.—Se abrigan aun algunos temores á causa de la reciente escitacion que se nota en Rusia y del lenguaje de los periódicos rusos.

En los círculos otomanos se dice que puesto que la guerra es inevitable mas vale que sea pronto que tarde.

Ragusa 18.—Una columna del cuerpo de tropas de Despotowich, mandada por Kral, batió ayer en Unac á los turcos, los cuales se retiraron á Glniac.

París 18.—Veinte y ocho senadores se disponen á formar una nueva fraccion que tomará el nombre de Derecha senatorial, la que celebrará su primera reunion el 24 de este mes.

París 18.—Con motivo de la entrevista que ayer tuvo M. Gambetta con el mariscal Mac-Mahon, dice la «Tribune:

«Dentro de pocos meses, sobre todo si M. Gambetta continua siguiendo el camino en que ha entrado sosteniendo que debe conservarse el embajador que Francia tiene en el Vaticano, estamos convencido de que llegará á ser una de las personas de la intimidad de los que le rodean y verdaderamente será digno de ello.»

París 18.—Segun la «Gaceta de Colonia», el marqués de Salisbury, al dirigirse á Constantinopla, irá á Berlin á ver el emperador Guillermo y al conde de Bismarck.

Crónica Local.

La segunda representacion de la ópera *I due Foscari* que tuvo lugar en la noche de ayer no admite comparacion con la que se efectuó el viérnes. La primera fué incorrectísima: la de anoche completamente aceptable, y una prueba de ello es que el público no hizo reserva ninguna de la complacencia que esperimentó por la buena ejecucion de la difícil obra de Verdi, y sostuvo sin interrupcion el agradable aspecto de una ovacion cumplida.

Nosotros, que con verdadero disgusto censuramos la primera representacion de dicha ópera y que lo habríamos hecho hoy tambien si á ello se hubiera dado motivo porque lo posponemos todo á nuestro deber de críticos imparciales, tenemos una verdadera satisfaccion en felicitar á la señora Tilli y señores Simonetti y Fallica por el buen éxito que no supieron alcanzar en la noche del viérnes.

La señora Tilli, que en la parte de «Lucrecia» supo sostener la valentía que ya en otras óperas ha demostrado, fué en todas las piezas saludada con merecidos aplausos.

El señor Simonetti, que en la primera representacion estuvo tan poco feliz, supo anoche entusiasmar en la *romanza* del primer acto y desempeñar con verdadera propiedad en todo el curso de la ópera la difícil parte de Jacobo, recogiendo del público muchos y bien merecidos aplausos.

Nó los obtuvo menos el barítono señor Fallica que hasta podemos decir hizo ostentacion de su hermosa y agradable voz.

Del director señor Montanelli y de la orquesta (la cual sufrió la primera noche un pequeño descarrilamiento en el prelude de la ópera), no haremos mas que repetir los justos elogios que les hemos tributado.

Los coros desempeñaron bien su parte y les enviamos un aplauso.

No queremos ni debemos hacer caso omiso de nuestro conciudadano Seguí á quien tan acreedor consideramos á un elogio, por el esmero con que procura desempeñar las partes comprimarias.

La disposicion escénica fué bastante regular y ya que al hablar de este punto hemos de mencionar al encargado de dirigir la escena, debemos advertirle que *los individuos del Consejo de los diez* no usaban la toga para ir de máscara. Esperamos que esta advertencia no caerá en saco roto como han caido otras y han sido desoidos algunos consejos particulares, pues no quisiéramos que ciertas indicaciones que no admiten impugnacion fuesen desatendidas por el director de escena señor Giardini, de quien esperamos mas benevolencia para no colocarnos en el doloroso trance de recomendar á la empresa la siguiente receta:

Si no se enmienda Giardini,
Haga empresa que se enmiende,
O que el *pase* le refrende
Como lo hizo con Merlini.

Con motivo de ser mañana cumpleaños de S. M. el Rey D. Alfonso XII, habrá recepcion en el palacio del Excmo. señor General Gobernador militar.

Llamamos la atencion de los poseedores de la deuda antigua y empréstito municipal sobre el anuncio de la Alcaldia de esta ciudad que publicamos en el lugar correspondiente.

Cartas detenidas en la Administracion de correos de esta ciudad por insuficiente franqueo.
D. Francisco Febrer, *Ferrerías*.
» Juan Petrus y Brú, *Alayor*.
» Pedro Quintana, *Veracruz*.

Recomendamos á quien corresponde las siguientes líneas que publica nuestro colega «Las Provincias» de Valencia:

«Los periódicos ingleses anuncian que en la provincia del Negron, en el imperio de Marruecos se ha desarrollado en los ganados vacunos una epizootia que los hace perecer, por lo que la administracion inglesa ha adoptado precauciones en Gibraltar, con objeto de que no se introduzca en aquella colonia la enfermedad de la raza bovina.

Como en Valencia, y lo mismo sucede en otras ciudades de la costa española del Mediterráneo, se importa bastante ganado de Africa para el consumo, seria conveniente que á semejanza de lo hecho por la administracion inglesa, se adoptasen en España precauciones contra este mal, que, propagándose en nuestras provincias, causaria la ruina de muchas familias.»

Dice el «Diario de Palma:»

«En vista de la precaria situacion en que se hallan las clases pasivas, nuestro colega «El Anunciador» excita el celo del Sr. Jefe económico de la provincia para que dispense cuanta predileccion esté de su parte á esa benemérita clase, y haga además lo posible para ver si se les podrá satisfacer dos mensualidades en lo que aun queda de año, lo cual en nuestro concepto no es pedir gran cosa, si se tiene en cuenta el notable atraso con que se acostumbra pagarles sus haberes.

Nosotros encontramos justa esta reclamacion, y por lo tanto levantamos nuestra voz en su apoyo, esperando del Sr. Director del Tesoro que antes de las próximas fiestas de Navidad habrá ya remitido á la caja de las Baleares la cantidad necesaria para que dichas clases pasivas puedan remediar sus necesidades.»

Leemos en el «Diario de Barcelona» del día 18:

«Tan fuerte ha sido el temporal del Sur en la costa de Cantabria, que en Bilbao y Santander se han perdido en puerto varios buques. Solo en Santander ha habido que curar de sus resultas en las casas de socorro hasta 35 personas, y en Bilbao ha caido una casa y se ha destruido mucho arbolado. En Cádiz ha sido tan fuerte el Sur que ha caido en la campiña de Jerez una nube de langostas de Africa. En las islas Azores se ha sentido asimismo por muchos dias un fuerte temporal del Sur con mares furiosos, y en las costas de Inglaterra y Francia son muchos los siniestros segun las listas del «Lloyd», como tambien en las Antillas y golfo de Méjico.»

SORTEO 48.

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

342 750 Pesetas.

Aproximaciones de 10 pesetas,

341 y 343.

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
158	15	1755	10	2939	15
177	15	1767	15	2964	15
259	10	1803	15		
425	15	1889	10	3072	25
451	60			3130	80
		2157	15	3327	25
1058	10	2217	10	3431	10
1103	10	2534	15	3534	10
1282	10	2542	10	3656	15
1534	10	2582	10	3864	10
1570	10	2928	10		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Hoy se abre otra rifa que se celebrará el lunes 4

de diciembre y constará de las suertes siguientes.

Suertes.	Premios.
1 de	750 pesetas.
2 aproximaciones de	10 id.
1 suerte de	80 id.
1 id. de	60 id.
2 id. de	25 id.
10 id. de	15 id.
15 id. de	10 id.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santos Facundo y Primitivo mártires, y S. Leonardo de Portumaurio confesor.

CULTOS.

Córtete Eucarística.—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en la iglesia del Carmen, de 5 á 7 de la tarde.
Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia en S. José.

Santo de mañana.

San Jaime de la Marca confesor.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 27.

De Puerto-Colom en un día balandra «Virgen del Carmen,» c. D. Juan Prieto, con 3 trips., vino y efectos.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 56 minutos de la mañana.
—Pónese á las 4 horas, y 39 minutos de la tarde.
LUNA.—Sale á la 1 y 32 minutos de la tarde.
—Pónese á las 12 y 46 minutos de la noche.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 25.—5:20 t.

Mahon 25.—9:32 n.

En el Congreso el señor Alvarada interpela en la cuestion religiosa, le contesta el señor Cánovas diciendo que el gobierno interpretó fielmente el artículo 11 de la Constitucion. El señor Alonso Martinez se propone hablar. La sesion ha sido importante.

Interior, 12:45.

Bonos, 60:90.

Madrid 25.—10:35 n.

Mahon 26.—8:52 m.

En el Congreso ha sido desechada por 183 votos contra 60 la proposicion presentada por los diputados constitucionales en la que se declaraba que el Gobierno no ha interpretado bien el artículo 11 de la Constitucion. La fraccion del Sr. Alonso Martinez ha votado contra.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

PAGO DE CENSOS É INTERESES.

Desde el día 1.º de Diciembre próximo de diez á doce de la mañana quedará abierto en la casa del Depositario de fondos municipales situada en la calle de la Infanta núm. 12, el pago de los censos é intereses de la deuda antigua y el de los intereses del empréstito de 12,000 escudos, por la anualidad corriente de 1876 á 77.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de los interesados. Mahon 27 de Noviembre de 1876.—El Baron de las Arenas.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado una lapicera de plata sobredorada y la presente en esta imprenta será gratificada.

Se ha perdido un pendiente «ANELLETA,» color encarnado. La persona que lo presente en la imprenta de la calle del Bastion n.º 39, donde existe depositada la otra, además de dar las gracias recibirá una gratificacion.

Para vender.

Lo está una plancha de madera de grandes dimensiones y buenas cualidades en estado casi nueva.

Un bote tambien en buen estado con todos sus correspondientes útiles.

Dirigirse San Fernando núm. 2.

Lo está la fabrica de jabon propiedad de la heredera de D. Bartolomé Taltavull (a) Bese.

Para su ajuste dirigirse calle del Cos de Gracia n.º 25.

Y un crédito de mil pesetas ó sean 300 libras al 3 p.º de la deuda antigua del Ayuntamiento de Mahon.

Para su ajuste dirigirse á D. Rafael Portella y Inglés calle de las Moreras 34.

Lo está un molino de viento llamado MOLI DE DALT en el pueblo de Mercadal.

Para su ajuste dirigirse en el espresado molino donde vive su dueño.

PARA ALAYOR.

Cada quince dias sairá un coche propiedad de Juan Barruga, empezando el lunes próximo.

Para mas informes dirigirse á su dueño que vive calle de la Esplanada.

TEATRO.

FUNCION PARA EL MARTES

28 DE NOVIEMBRE DE 1876.

6.º de Abono. 3.º Serie.

Se pondrá en escena la ópera seria en 3 actos dividida en 4 del Mtro. Donizetti titulada:

LUCRECIA.

DIRIGIDA POR EL MAESTRO SIG. ARCHIMEDES MONTANELLI.

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.